

CONSULTORA EXPERTA EN ENCUESTAS

## Centro de Estudios Contextus festeja 18 años aportando al desarrollo del Maule

• Han llevado a cabo más de 200 estudios, colaborado con más de 30 clientes y ejecutado 10 proyectos de impacto local que han influido en áreas claves del desarrollo de la región.

**TALCA.** Mañana se cumplen 18 años desde que el Centro de Estudios Contextus se formó como una alternativa para el desarrollo regional del Maule, aportando estudios e investigación social de nuestra zona. En estas casi dos décadas han sido líderes en análisis y también en encuestas de percepción ciudadana. El director de la consultora, Ernesto Reinoso recuerda los orígenes: "El sueño nació de un grupo de profesionales de las Ciencias Sociales en la ciudad de Talca, con la visión de contribuir al desarrollo del territorio desde un enfoque ético y profesional. Fue así que, desde sus inicios, Contextus ha cimentado su trabajo en tres pilares fundamentales: objetividad, transparencia y profesionalismo". Para los maulinos, la consultora se ha convertido en



Ernesto Reinoso, director de Contextus: "Estos 18 años son el comienzo de nuevos desafíos que la consultora está lista para enfrentar con la misma pasión y profesionalismo que la caracteriza".

un laboratorio de conocimiento que ha servido de referencia para autoridades locales, académicos y agentes de cambio interesados en comprender las

dinámicas sociales y territoriales. "Cuando fundamos Contextus, nuestro objetivo era simple pero ambicioso: generar conocimiento que pudiera traduci-

irse en estrategias reales para mejorar la toma de decisiones de territorios, organizaciones y actores políticos del Maule", dice Reinoso y agrega que "mi-

rando en retrospectiva, creo que podemos decir que hemos ido cumpliendo ese propósito".

### IMPACTO LOCAL

En estos 18 años, ha llevado a cabo más de 200 estudios, colaborado con más de 30 clientes y ejecutado 10 proyectos de impacto local que han influido en áreas claves del desarrollo territorial. Entre sus investigaciones recientes destacan el análisis sobre la percepción de la crisis ecológica (2024) y el estudio sobre el bienestar de personas con discapacidad en la Región del Maule (agosto 2024), ambos reflejos de su compromiso con problemáticas sociales significativas.

Sin embargo, el éxito de la consultora no sería posible sin su equipo interdisciplinario, que incluye sociólogos, antropólogos, trabajadores sociales e ingenieros,

entre otros especialistas. En su afán, se ha caracterizado por abrir espacios para el desarrollo de nuevos talentos, a través de convenios con universidades locales, integrando estudiantes en práctica en sus proyectos. "El impacto de Contextus va más allá de los números y nuestra mayor satisfacción no son las cifras ni los años cumplidos, sino ver cómo nuestros estudios año a año sirven de brújula o se transforman en políticas públicas locales, debates y acciones concretas que benefician a la comunidad local", manifiesta Reinoso.

El sociólogo asegura que, mirando al futuro, Contextus reafirma su compromiso con la Región del Maule, con la misión de seguir siendo un puente entre el conocimiento y la acción, al servicio de un desarrollo territorial sostenible y equitativo.